



ÉGLISE CATHOLIQUE  
EN CHARENTE  
Diocèse d'Angoulême

---

Appel pressant du Seigneur Jésus

---

Notre « Bien-Aimé Frère et Seigneur Jésus », en ce 22<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire, nous lance un appel pressant à ‘*avoir une oreille qui écoute*’, à ‘*accomplir toute chose dans l’humilité*’, à ‘*choisir la dernière place*’... Bénissons-Le ! « *Il élève les humbles* ». Et humblement, implorons sa Miséricorde en faisant notre cette prière :

“*Prends pitié de nous qui jugeons les autres  
De nous les purs, les bons apôtres  
Qui aimons tant passer pour des gens biens  
Mais ressemblons si fort aux pharisiens*”

Oui, en chacun de nous, si nous ne prenons garde, peut sommeiller un certain pharisaïsme, un orgueil certain... Et pour nous préserver d'un si grand péché, Jésus nous invite à l'**humilité, cet humus sans lequel rien de tout ce que nous appelons vertus ou pratiques ne saurait porter du fruit.**

Saint Charles de Foucauld dit avoir été bouleversé par une vérité de l'évangile que commentait l'abbé Huvelin en ces termes : « *Jésus a tellement pris la dernière place que jamais personne n'a pu la lui ravir* ». Cette affirmation fut pour lui une véritable révélation et une confirmation de sa conviction que : **être chrétien, et le devenir chaque jour davantage, consiste à imiter le Christ pauvre et humble.**

Qu'il est bon, sage et salutaire de **savoir prêter une oreille attentive à la voix du Seigneur**, et d'entendre de nouveau cet **appel pressant à descendre** de notre piédestal, celui que nous construisons nous-mêmes ou celui sur lequel nous placent les autres. C'est un appel à descendre de nos suffisances ; un **appel à reconnaître notre véritable valeur : petits, pauvres, pécheurs, mais que Le Christ pauvre et humble relève et sauve par son inlassable Amour.**

*Wéndyam Gustave SAWADOGO*

